

# Tras doce años de espera comenzará la construcción de la nueva hospedería del Hogar de Cristo en Calama

**HITO.** Se realizó la ceremonia de primera piedra que dará paso a las obras que permitirán albergar a hombres, mujeres y familias. Inversión fue de \$2 mil 980 millones del F.N.D.R.

Karen Elena Cereceda Ramos  
kccereceda@mercuriocalama.cl

Tras 12 años de espera, el Hogar de Cristo de Calama podrá contar con una moderna hospedería para poder asistir a las personas que viven en las calles, la que no sólo será un lugar donde podrán pernoctar sino que entregará una serie de beneficios y por sobre todo, dignidad.

Ayer se realizó la ceremonia de la primera piedra en el lugar donde se erigirá este nuevo edificio, según informaron las autoridades, en un par de semana comenzarían los trabajos los que tendrían una duración de 18 meses.

Juan Cristóbal Romero, director ejecutivo del Hogar de Cristo entregó el detalle de la obra, la que se realizará gracias a dineros provenientes del Fondo de Nacional de Desarrollo Regional (FNDR) y que suman los \$2 mil 980 millones y cuyo mandante es la Municipalidad de Calama. "Es una obra pública, pero que va a ser administrada por el Hogar de Cristo en los próximos años", explicó Romero.

Respecto al objetivo que busca esta obra, el director ejecutivo del Hogar de Cristo explicó que es "la de acoger a personas en situación de calle, darles un espacio digno, para que ellos puedan planear sus proyectos personales y reinsertarse a la vida plena aquí en Calama".

Agregó que es una necesidad para esta ciudad, considerando que alberga a casi la mitad de las personas que viven en las calles a nivel regional. Personas que, en su mayoría

vienen en búsqueda de nuevas oportunidades y que por diversos factores terminan en esa condición. "En Calama, al menos 300 personas viven en situación de calle, por lo tanto no nos podemos quedar tranquilos, es urgente mejorar sus condiciones de vida y su inclusión social".

La actual Hospedería de Calama está dividida en dos edificios -Hospedería y oficinas- ubicados en terrenos distintos y distantes entre sí. Por esta razón, el nuevo proyecto considerará la demolición de las estructuras existentes y la construcción de un edificio de dos niveles que cumplirá con la normativa vigente de accesibilidad y todas las disposiciones de la ley de urbanismo.

La nueva construcción acogerá a 55 personas en situación de calle y a 30 adultos mayores vulnerables del Programa de Atención Domiciliaria Adulto Mayor (PADAM) de Hogar de Cristo en Calama, proporcionando un espacio seguro, moderno y adecuado para todos ellos.

Además se aplicará el enfoque de género en la hospedería, puesto que en el actual recinto, sólo se entrega refugio a los varones, sin embargo en el nuevo edificio se contempla 40 cupos para hombres, 15 para mujeres y también habrá espacio para familias que, por alguna razón en particular, necesite estar en la hospedería de manera transitoria. "Es un edificio necesario para cualquier ciudad que aspire a contar con servicios básicos para sus ciudadanos".

#### AGRADECIMIENTOS

En la ceremonia de inaugura-



MOMENTO EN EL QUE LAS AUTORIDADES Y DEL HOGAR DE CRISTO ENTIERRAN LA PRIMERA PIEDRA PARA EL INICIO DE LAS OBRAS.

ción participaron autoridades regionales y comunales, además de la iglesia católica, funcionarios y beneficiarios del Hogar de Cristo.

Ricardo Díaz, gobernador regional destacó el inicio de la construcción de la hospedería y también el trabajo colaborativo entre el gobierno regional, el municipio y el Hogar de Cristo.

En tanto, el alcalde de Calama, Eliecer Chamorro señaló que "este es un proyecto muy anhelado por la comunidad de Calama, puesto que venimos a brindar mayor calidad de vida para aquellos que más lo necesitan. Y eso tiene que ver con una mirada de desarrollo. Es decir, nosotros somos capaces de atender mejor a quienes más lo necesitan, significa que estamos brindando una mejor ciudad".

Agregó que "implicará una reposición completa del Hogar de Cristo, no solo en infraestructura, sino también en equipamiento. Esto permitirá que los acogidos reciban el apoyo que merecen y en las condiciones adecuadas. Es una buena



MAQUETA VIRTUAL DE LA NUEVA HOSPEDERÍA QUE DEBERÍA ESTAR OPERATIVA EN 18 MESES.

señal del trabajo que está realizando el municipio y, por supuesto, de quienes apoyan de forma autogestionada y gratuita a los más pobres y vulnerables, como el Hogar de Cristo".

A nombre de los beneficiarios habló Nicolás Leal, quien contó cómo llegó a la ciudad por motivos de trabajo, pero que luego terminó viviendo en las calles y con la ayuda del Hogar de Cristo pudo encontrar un refugio y apoyo.

"Muy agradecido de la hospedería, nos ha ayudado bastante a todos. En las condiciones que llegamos no era la óptima y muchas veces fuimos mirados de mala manera estando en la calle. Hoy en día tuvimos la posibilidad de un plato de comida, pero no solo eso, sino que el cariño de toda la gente que nos apoyó incluyendo nuestros monitores", dijo Leal.

Antes de enterrar la primera piedra, el obispo de Calama,

monseñor Tomás Carrasco bendijo los planos y a los trabajadores de la empresa que estará a cargo de ejecutar la obra. "Cuando llegué a Calama, junto con la Diócesis, he dicho que la evangelización nuestra como Diócesis parte de donde están los pobres, ahí está el punto de partida. Y por eso me alegra tanto estar entre ustedes, porque la evangelización parte ahí, porque ahí está Jesucristo y ahí está el corazón del Cristo".